
Урок 
русского 
языка в 3 
классе



«Именно русскому 
языку суждено в 
будущем лечь в 
основу языка 
всечеловеческого». 
Герберт Уэллс



Орфографическая 
минутка

З.л.той, пуш.стый, мощ?ный, 
ги.кая, ненас.ный, в.сёлое, поч?
товый, мес.ный, сч.с.ливая, 
сладен.кий.



Спишите, вставьте 
пропущенные окончания 
имён прилагательных.

Жёлт.. зонт, жёлт.. трава, 
жёлт.. солнце.



Единственное 
число

Множественное 
число

человек… люди…

весть… вести…

дело… дела…



Единственное 
число

Множественное 
число

человек добрый люди добрые

весть добрая вести добрые

дело доброе дела добрые



Единст
венное 
число
Мужск

ой род
какой?

Женск
ий род
какая?

Средни
й род
Какое?

Множе
ственное 

число

день… весть… дело… дни…
путь… роща… поле… вести…
зверь… тишь… эхо... дела…



Единст
венное 
число
Мужск

ой род
какой?

Женски
й род
какая?

Средни
й род
Какое?

Множес
твенное 
число

день добр
ый

весть добр
ая

дело добро
е

дни 
добрые

путь даль
ний

роща даль
няя

поле дальн
ее

вести 
добрые

зверь лесн
ой

тишь лесн
ая

эхо лесное дела 
добрые



Выводы
1. Имя прилагательное всегда стоит в 

том же роде и числе, что и имя 
существительное, с которым оно 
связано по смыслу.

2. Имя прилагательное изменяется по 
числам и по родам в единственном 
числе.



Домашнее задание
Правило – стр. 72, 

с. 73 упр. 126 






